
ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE “CASTELDACCIA” 

 

Consiglio d’Istituto 

triennio 2024-2027, anno I 

 
Verbale N. 2 

 
Giorno 16 Dicembre 2024 alle ore 17,00 si è riunito il Consiglio d’Istituto in seduta ordinaria presso 

i locali scolastici di via Carlo Cattaneo per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1.Approvazione Verbale Seduta Precedente  

2. Approvazione aggiornamento PTOF 24-25 

3. Approvazione previsione PTOF 25-28 

4. Presentazione RAV 

5. Approvazione criteri formazione classi 

6. Approvazione quadro orario A.S. 2025-26 

7. Approvazione convenzione facoltà teologica 

8. Adattamento calendario scolastico. 

9.. Protocollo d’intesa UNIPA per attività di ricerca classe prima scuola primaria 

Giorno 13 dicembre, secondo i termini previsti, viene fatta una integrazione ai punti all’ordine del 

giorno: 

10. Varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti: 

Il dirigente scolastico, prof. Taibi G.; i rappresentanti dei docenti N. Abbinanti, E. Amato, Cascio 

R. M., Conte F., Greco G, B. Taormina; i rappresentanti ATA: R. Cassenti e S. Manzella; i 

rappresentanti dei genitori:, Canale M. L., A. D’Ancona, C. Ditta, Manzella R., V. Miranda, Panno 

S. e E. Valenti. G. Arredi arriva in ritardo alle ore 17:50. 

Risultano assenti: G. Cutrona, D. Scilipoti. 
 

1)Approvazione Verbale Seduta Precedente. 

 Constatato il numero legale dei presenti, il Presidente, dichiara aperta la seduta odierna. Accertato 

che il verbale n.1 della seduta precedente non era ancora stato pubblicato nel sito della scuola, il 

Presidente dà la parola al D.S. prof. G. Taibi, il quale procede con la lettura dello stesso e non 

essendoci obiezioni da parte dei presenti, il suddetto verbale viene approvato all’unanimità. Il 

Presidente invita quindi il D.S. a introdurre i vari punti all’O.d.g. 

 

2)Approvazione aggiornamento PTOF 24-25. 

Il DS evidenzia che nell'anno scolastico 2024/2025, in seguito all’accorpamento all'I.C. 

Casteldaccia della Direzione Didattica Casteldaccia, è aumentata la popolazione scolastica. 

Attualmente frequentano la scuola 1243 alunni. Si sono aggiornati anche i dati numerici riguardanti 

i laboratori, le attrezzature multimediali e naturalmente i dati riguardanti le risorse professionali. 

Anche le scelte strategiche a partire da quest'anno terranno conto dell'accorpamento della Direzione 

Didattica, al fine di rendere sinergico il lavoro tra le due realtà. Per quanto riguarda le iniziative 

previste in relazione alla "Missione 1.4- Istruzione" del PNRR il D.S. ha evidenziato i progetti che 

sono in itinere quest'anno e cioè: "Dalla carta al digitale" e "Digi scuola" finalizzati alla formazione 

del personale scolastico per la transizione digitale i cui ambiti tematici sono la gestione didattica, il 

potenziamento del pensiero computazionale la cybersicurezza."Ready, Steam and go" e " La scuola 

di domani tra STEM e MULTILINGUISMO" che sono rivolti ad alunni e docenti per l'acquisizione 

di certificazioni linguistiche; "Il territorio amico" finalizzato a ridurre la dispersione scolastica. 

Per quanto riguarda l'offerta formativa, grazie alle risorse finanziarie nell'ambito del PN 2021/27 e 



del PNRR, nel corso di quest'anno ci saranno diverse iniziative formative. Il monte ore della scuola 

primaria e secondaria è rimasto invariato, mentre nel plesso di via Orazio Costantino è stata attivata 

da quest'anno una classe a tempo normale (40 ore) che include il servizio mensa e a tal proposito il 

genitore Maria Loreta Canale chiede spiegazioni alla Prof,sa Cascio sulle modalità di inizio del 

tempo normale. La Prof.sa chiarisce che avendo preso contatti con L’U.S.R. si resta in attesa che 

l’Ente interessato avvii, così come previsto, il servizio mensa nei tempi stabiliti. Inoltre ci si 

sofferma sui Criteri d’accesso degli alunni alla scuola dell’Infanzia e si è specificato che le classi 

saranno omogenee per fasce di età e non miste. Una sezione nuova, che si è aperta quest'anno, è 

quella del Curricolo dell'insegnamento trasversale di educazione civica. Le commissioni apposite 

hanno lavorato individuando i nuclei tematici, i traguardi e gli obiettivi di apprendimento. Nella 

sezione di " Iniziative di sensibilizzazione alla cittadinanza responsabile (scuola dell'infanzia) sono 

state inserite le attività previste con una descrizione dettagliata. Negli aspetti qualificanti del 

Curriculo abbiamo inserito la sperimentazione di un curriculo per l'insegnamento di geografia, alla 

quale hanno aderito alcune classi della scuola secondaria di I grado. Altre due sezioni nuove sono 

quella che riguarda i processi di internazionalizzazione in cui sono state inserite le seguenti attività: 

"La scuola di domani tra STEM e MULTILINGUISMO", READY, "STEM and GO" e " Welcome 

English" e quella per lo sviluppo delle competenze STEM con le seguenti attività: " First lego legale 

Challenge", "First lego League explore", " Parliamo con I Robot, il coding". Abbiamo inserito le 

nuove iniziative dell'offerta formativa e le attività per favorire la transizione ecologica e culturale. 

Sulla valutazione degli apprendimenti abbiamo recepito la legge 150 del 1 Ottobre 2024 indicando 

che rimaniamo in attesa di circolare operativa per modificare i criteri di valutazione degli 

apprendimenti della primaria e del comportamento della secondaria. Per quanto riguarda 

l'organizzazione tutto è rimasto invariato. Il Consiglio approva all’unanimità. ( DELIBERA N.10) 

 

3)Approvazione Previsione PTOF 25-28 

Il DS  riferisce che per il PTOF 2025/2028 sono stati importati i dati riguardanti l’analisi del 

contesto e i bisogni del territorio. Per quanto riguarda le scelte strategiche ha sottolineato che nel 

prossimo triennio si terrà conto del dimensionamento scolastico cercando di unire le due realtà. Per 

l’offerta formativa ha presentato le priorità riguardanti il miglioramento dei dati invalsi e delle 

competenze chiave di cittadinanza e sottolineato che l’istituto attuerà dei percorsi formativi 

finanziati dal PN 2021/2027 e dal PNRR oltre che dai fondi d’istituto. Infine sono stati introdotti i 

nuovi criteri di formazione delle classi per la scuola dell’infanzia, primaria e secondaria. Per 

l’organizzazione tutto resta invariato e si terrà conto dei dipartimenti disciplinari verticalizzati e dal 

regolamento d’istituto approvato in Consiglio. 

Anche in questo caso Il Consiglio approva all’unanimità. ( DELIBERA N.11) 

 

4)Presentazione RAV 

Il DS espone il lavoro svolto dal Niv per l’aggiornamento del RAV e riferisce che il gruppo di 

lavoro ha proceduto alla revisione del documento ed all’analisi dei dati restituiti, soprattutto 

relativamente alle prove standardizzate ed ai risultati scolastici. In merito a quest’ultimo dato si 

riscontra un miglioramento degli esiti, mentre per le prove standardizzate i risultati impongono di 

persistere nell’adozione di strategie di miglioramento. Pertanto alla luce dell’analisi dei dati e tenuto 

conto che l’Istituto in questo nuovo anno scolastico ha variato la sua composizione, in seguito al 

dimensionamento, il Niv ha concordato di mantenere le priorità individuate e di continuare ad 

operare in riferimento ad esse. 

 

5)Approvazione Criteri Formazione Classi 

 Il DS chiede alla prof.ssa Cascio di illustrare i Criteri, che ha elaborato con le insegnanti Giusi 

Greco e Giovanna Gambino in accordo con le colleghe della Scuola dell’infanzia. I criteri della 

Scuola Primaria e Secondaria di I grado sono stati elaborati assieme alle Commissioni formazione 

classi.  



CRITERI DI FORMAZIONE ALUNNI IN ENTRATA A.S.2025/26 

 

SCUOLA DELL’INFANZIA 

1. Classi omogenee per età, previo domande di iscrizioni. 

2. Presenza di alunno disabile: 1 per sezione. L’alunno disabile con certificazione (non 

anticipatario) ha priorità d’inserimento. 

3. Distribuzione equa di genere nelle sezioni. 

4. Data presentazione domanda entro i termini previsti. 

5. Lista di attesa per eventuali alunni soprannumerari, con graduatoria per ordine di età.  

6.La lista d’attesa scorrerà entro e non oltre il 31 Ottobre. 

 

SCUOLA PRIMARIA 

1. Distribuzione equa dei maschi e delle femmine all’interno dello stesso gruppo 

2. Individuazione di alunni nati in semestri diversi  

3. Ripartizione di alunni che non hanno frequentato la scuola dell’infanzia 

4. Formazione di gruppi eterogenei sia dal punto di vista relazionale, comportamentale e 

cognitivo, che dell’avvio ai processi di scolarizzazione, sulla base delle informazioni fornite 

dalle insegnanti della scuola dell’infanzia 

5. Inserimento di alunni diversamente abili e/o con gravi problemi di apprendimento, tali da 

potersi tradurre in futuro in richiesta di sostegno. A tal proposito si terrà conto delle 

indicazioni delle insegnanti della scuola dell’infanzia per individuare il gruppo alunni di 

supporto al compagno in situazione di disagio. 

6. Distribuzione equilibrata alunni stranieri 

7. Distribuzione equilibrata di alunni che non si avvalgono dell’insegnamento della religione 

cattolica 

8. La sezione verrà assegnata per sorteggio pubblico 

SCUOLA SECONDARIA DI I GRADO  

1. Equilibrata distribuzione numerica degli alunni nei diversi gruppi classe, tenendo 

comunque conto che nelle classi con eventuale inserimento di alunni diversamente abili 

si cercherà, se possibile, di rispettare un limite adeguato al buon funzionamento di una 

classe di 20 alunni; 

2. Eterogeneità di composizione dei gruppi classe, sia rispetto al profitto (equa 

distribuzione per fasce di livello) che dal punto di vista relazionale e comportamentale, 

sulla base dei dati rilevabili dai documenti compilati dalla Scuola Primaria e delle 

indicazioni fornite dagli insegnanti; 

3. Equilibrata suddivisione tra genere, ove possibile; 

4. Equilibrata distribuzione nei vari gruppi classe degli alunni diversamente abili, DSA, 

BES, di lingua madre non italiana (di recente immigrazione); 

5. Eterogeneità di composizione dei gruppi classe rispetto alle classi di provenienza della 

Scuola Primaria, sulla base delle indicazioni ricevute dalle insegnanti della V Primaria 

tenendo anche conto dei desideri espressi dalle famiglie (nel modulo d’iscrizione i genitori 

potranno indicare una preferenza rispetto ai compagni della classe di provenienza, ma le 

scelte saranno considerate valide solo se condivise da entrambi i nuclei familiari e dalle 

insegnanti della Primaria). 

   La sezione verrà assegnata per sorteggio pubblico 

6. Gli alunni non ammessi alla classe successiva, rimangono nella medesima sezione, salvo 

diversa disposizione del D.S. Il DS ha facoltà di eventuali inserimenti e/o spostamenti  

Il Consiglio si esprime in modo favorevole ed approva all’unanimità ( DELIBERA N.12) 



 

6)Approvazione quadro orario. 

 Il DS espone la proposta del Quadro Orario anno scolastico 2025-26, si conferma la formula delle 

25 ore settimanali nella Scuola dell’Infanzia; per la scuola Primaria vengono deliberate le 27 h 

settimanali + 2 h settimanali di Motoria; per la Scuola secondaria di I grado vengono deliberate dal 

Collegio dei Docenti le 30 h (29h+1h approfondimento letterario) e 3 h di Strumento settimanale. 

L’orario aggiuntivo per gli alunni del Percorso ad Indirizzo Musicale corrisponde a tre ore 

settimanali (novantanove annuali), che possono essere organizzate anche su base plurisettimanale o 

articolate in un’unità di insegnamento non coincidenti con l’unità oraria. L’articolazione del corso 

di strumento musicale terrà conto delle esigenze organizzative e logistiche dell’istituzione scolastica 

e, per quanto possibile, degli studenti. A tal fine è previsto che i docenti consegnino un modulo di 

raccolta informazioni e si riuniscano con i genitori degli alunni. La presenza a tale riunione, 

convocata per iscritto, è indispensabile per la riuscita della formulazione dell’orario. In caso di 

assenza di un genitore, si ritiene che non esistano particolari esigenze (a parte quelle comunicate nel 

modulo di raccolta informazioni), e l’orario viene assegnato d’ufficio. Terminate queste operazioni, 

a ciascun alunno è consegnata comunicazione di conferma dell’orario da parte del proprio docente 

di Strumento, che il genitore firma per ricevuta. Viene, altresì, proposta l’organizzazione delle 

attività didattiche in cinque giorni settimanali. 

Il Consiglio approva all’unanimità. ( DELIBERA N.13) 

 

7)Approvazione convenzione facoltà teologica. 

Il DS chiede l’approvazione della Convenzione con l’Università Teologica per l’accoglienza di una 

tirocinante, il DS riferisce, altresì, che dalla facoltà è stata individuata l’insegnante Cascio Grazia 

come tutor. 

Il Consiglio approva all’unanimità ( DELIBERA N.14) 

 

8)Adattamento calendario scolastico 

Il Consiglio non si pronuncia in merito a possibili date da proporre e preferisce che il D.S. chieda al 

prossimo Collegio direttamente ai docenti per permettere loro di esprimersi. Dunque si preferisce 

rinviare la discussione di tale punto all’O.d.g. alla prossima riunione. 

 

 

9) Protocollo d’intesa UNIPA per attività di ricerca classe prima scuola primaria 

Il DS comunica che è pervenuta la richiesta da parte dell’UNIPA di un protocollo d’Intesa per 

avviare attività di ricerca inerenti metodologie didattiche innovative rivolte a due classi prime della 

Scuola Primaria. Comunicano la disponibilità le insegnanti delle classi 1D e 1G.  

Il Consiglio approva all’unanimità ( DELIBERA N.15) 

 

10)Varie ed eventuali 

La componente genitoriale solleva delle problematiche riguardanti soprattutto i plessi di via 

Lungarini e di via C. Cattaneo per la scarsa igiene dei bagni e la prof.sa Cascio spiega che a scuola 

abbiamo unità in meno di collaboratori scolastici e per questo è più difficile mantenere i locali puliti 

a lungo. Aggiunge che nel plesso di via Cattaneo spesso e volentieri gli alunni per la loro inciviltà 

non rendono tale compito semplice al personale addetto, in quanto all’interno dei servizi igienici 

molti ragazzi non mantengono un comportamento decoroso, perciò si chiede maggiore 

collaborazione alle famiglie per correggere tali atteggiamenti da parte dei ragazzi scorretti; in via 

Einaudi mancano i Monitor in due classi ed il D.S. comunica che  con i prossimi finanziamenti si 

cercherà di provvedere ad acquistarli. Infine si lamenta spesso una fuga di notizie anzitempo 

rispetto alle pubblicazioni delle Circolari ufficiali che creano caos tra i genitori i quali magari 

vengono a conoscenza di informazioni poco chiare. Per questo si chiede ai docenti maggiore 



riservatezza in attesa di comunicazioni ufficiali date direttamente dal D.S. tramite i documenti 

appositi. 

 

Esauriti i punti posti all’ordine del giorno, la seduta viene sciolta alle ore 19:15. 

 

          Il Segretario                                                                                   Il Presidente                                                       

Prof.sa Evelyn Amato                                                            Sig.a Rosalia Manzella 
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